

## Protokoll der FSR-Sitzung vom 25. März 2020

- Beginn:** 18.16 Uhr
- Ende:** 20.34 Uhr
- Anwesende:** Izdar Abulizi (18:43-19:58), Laurits Blank, Felix Blanke, Martin Böhm, Carolin Büchting (ab 19:28), Laura Caspers, Anna Dymshits (ab 18:31), Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Thomas Häbel (ab 19:19), Johanna Hindert, Felix Horchler (bis 19:19), Antonia Körner (bis 19:46), Laura Jambek (bis 19:18), Laura Khaze, Andrea Lachmann, Berber Lorke (19:06-19:34), Benjamin Nettessheim, Fabien Nießen (abwesend 19:40-20:15, bis 20:28), Tim Racs, Marena Richter, Julia Rötten, Leona Schlöder, Janna Schmidt, Nicolas Schmitt (bis 19:20), Paul Schmitt, Pascal Steinke (bis 20:01), Aaron Wild (ab 19:35, abwesend 19:45-20:23), Magdalena von Wunsch, Zbigniew Wojciechowski
- Sitzungsleitung:** Marena Richter, Pascal Steinke (19:50-19:51)
- Protokoll:** Janna Schmidt

Alle Protokolle  
im Internet:  
[www.fsmath.uni-bonn.de](http://www.fsmath.uni-bonn.de)

### TOP 0: Hallo (18:15-18:19)

Die Sitzung findet wegen Corona auf Discord statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit. Das Protokoll der letzten Sitzung wird abgeklopft.

### TOP 1: Berichte (18:19-18:25)

**Corona:** Marena berichtet, dass alle detaillierteren Berichte in TOP 2 sind.

**(MatNat-)FK:** Benni berichtet von der FK und der MatNat-FK. Siehe FID 891.

**FSV:** Bieni berichtet von der letzten FSV-Sitzung. Morgen findet die nächste FSV-Sitzung statt.

**Website:** Janna berichtet, dass sie und Julia angefangen haben, die Website zu überarbeiten. Johanna wollte bei der englischen Website helfen, mehr Hilfe wäre aber gut. Interessenten melden sich bitte bei Janna.

**Erstfahrt:** Laura K. berichtet, dass die Erstfahrt gebucht wurde. Wir kriegen den größeren Raum unten. Yes! Und es ist okay, erst im April zu zahlen. Doppel-yes!

## TOP 2: Corona (18:25-19:03)

**Berichte:** Marena berichtet, dass der Beginn der Vorlesungszeit planmäßig jetzt der 20.04. ist, aber Dozierende auch früher anfangen dürfen (bei StochProz ist das auch so). Der Prüfungsausschuss hat per Mail beschlossen: Die Fristen aller Abschlussarbeiten werden um 4 Wochen verlängert und es gibt erstmal keine Klausuren. Die Belegungen für Übungsgruppen finden allerdings statt. Das BaMa ist nur telefonisch und per Mail erreichbar. Tutoren werden bezahlt, wenn sie schon den Vertrag unterschrieben haben, Bibleute auch.

Alle Unigebäude sind geschlossen, somit auch Bib und Nebengebäude und das BaMa. Wir haben vor einer guten Woche auch den Aufenthaltsraum abgeschlossen. Für Menschen mit Schlüssel gilt: Es soll maximal eine Person pro Raum sein, Seminarräume und Küchen sind tabu. Geht einfach wirklich nur in die Fachschaft, wenn ihr dringend was aus der FS braucht (z.B. Passwörter für E-Mail-Adressen, für die man verantwortlich ist, Dokumente, die nur auf dem FS-Rechner sind o.ä.).

Für die FS-Arbeit gilt: Es gibt keinen AWD, bis der Unibetrieb (mit Anwesenheit) wieder gestartet ist. Die E-Mail-Adressen info@ und awd@ werden von Janna, Bieni und Marena verwaltet, alle Referenten werden dazu angehalten, ihre Mails zu sich umzuleiten. FSR- und FSV-Sitzungen werden über Discord mit namentlichem Aufruf am Anfang und evtl. zusätzlicher Namensabfrage vor wichtigen Abstimmungen abgehalten (um zu verifizieren, dass wirklich die Personen da sind, die da sein sollen). Alle aktuellen Infos über die FS-Entwicklungen werden auf Social Media und der Website verbreitet. Es gab eine coole Foto-Aktion zum Thema #stayathome. Zu finden auf Facebook, Instagram, der Website und Twitter.

Alle geplanten Veranstaltungen sind erstmal bis Vorlesungsbeginn abgesagt. Party und Ball werden so geplant, dass es möglichst kein Minusgeschäft gibt, falls wir kurzfristig absagen müssen. Es gibt die Idee von FS-Veranstaltungen über Discord, s. TOP 3 Veranstaltungen.

Die KoMa-Headorga beschließt Mitte April, ob die KoMa 86 normal durchgeführt, verschoben oder abgesagt wird. Eine Verschiebung bis in den August wäre BMBF-finanzierbar. Sollte die KoMa abgesagt werden, könnten wir uns überlegen, ob wir die KoMa 90 ausrichten wollen, damit die Vorarbeit nicht umsonst war.

**Altklausuren per Mail:** Es gab ein paar Anfragen auf info@, ob wir Leuten die Klausuren zu einer Erstklausur dieses Jahres geben. Bis die Klausuren stattfinden, dürfen wir wohl wieder ins Büro, deswegen ist es wohl nicht notwendig, die weiterzugeben. Der Aufwand wäre sehr hoch dafür, dass es nur um Erstklausuren dieses Semesters geht, weil die meisten Menschen sich schon Klausuren geholt haben. Minnie schlägt vor, den Interessenten per Mail zu empfehlen, sich im Freundeskreis umzuhören, Austausch im kleinen Kreis ist okay.

**Corona-School:** Wir haben eine E-Mail von der Corona-School bekommen – die wollen Schüler und Studierende zusammen bringen, damit Studis den Schülern helfen können. Wir hatten es bei WhatsApp geteilt, aber überlegen, es noch bei Social Media zu teilen. Johanna merkt an, dass es zuletzt mehr Studis als Schüler gab. Allerdings ist es sinnvoll, dass es mehr Studierende als Schüler gibt, weil die Schüler den ganzen Tag Schule machen, die Studierenden aber nur nebenher Nachhilfe geben. Felix B. merkt an, dass das HCM die Idee cool findet und ihre Kontaktschulen anschreibt. Wir können nur Studis gut ranschaffen, nicht gut Schüler. Es gibt keine Gegenstimmen, das Social-Media-Team soll schalten und walten.

**Fragen und Wünsche ans BaMa:** Marena möchte eine Mail mit Fragen und Wünschen ans BaMa schreiben. Welche Vorlesungen fangen online an? Wie genau und wann? Wann wird das wie verkündet? Gibt es ein Konzept für Studierende ohne Laptop? (Wir würden auch bei der Ausarbeitung helfen.)

Marena würde sich außerdem eine einheitliche Regelungen für Seminare und Vorlesungen wünschen, sodass es möglichst ähnliche Plattformen gibt und ein System hinter der Bekanntgabe. Möglich wären zum Beispiel Fristen, die Profs erfüllen müssen, damit man weiß, bis wann man fixe Informationen bekommt und dass auf einer zentrale Seite alle Veranstaltungen mit Links zu Websites zur Verfügung gestellt werden.

Außerdem könnte man Studierenden ohne Laptop einen Laptop zur Verfügung stellen. Aufschübe für die Abschlussarbeiten und Literatur per Post oder so für Abschlussarbeiten wären auch nice. Johanna berichtet, dass in den Institutsbibs in Notfällen die Bibliothekare das rausuchen und vor die Tür legen – das könnte man analog anregen. Felix B. merkt an, dass es auch Studierende ohne Laptop und ohne Smartphone gibt – ein Verweis aufs Smartphone ist nicht unbedingt eine Lösung. Es wäre außerdem gut, wenn man generell Menschen die Möglichkeit gibt, die Bachelorarbeit ohne Nachteil zurückzugeben und später neu zu beginnen.

Leona schlägt vor, Klausuren freiwillig auch unbenotet einfließen zu lassen, um den Studierenden den Druck zu nehmen. Johanna erinnert daran, dass die Regelungen dann auch für die Lehramtsstudierenden gelten sollten. Felix B. wendet ein, dass man vorher anmelden sollte, ob man die Note einfließen lassen möchte oder nicht und nicht erst bei Notenbekanntgabe. Julia berichtet, dass heute ein offener Brief rausgekommen ist, in dem genau so eine Regelung gefordert wurde. Johanna korrigiert, dass es dabei um das nächste Semester geht und darum, dass das nicht als reguläres Fachsemester gilt. Izdar fragt (nachträglich um 19:38), ob wir den offenen Brief auch an unsere Profs weiterleiten wollen. Das ist eher FSV-Thema. Bieni setzt es morgen auf die Tagesordnung und bittet darum, dass alle sich das vorher durchlesen. Julia teilt den Link dazu auf Discord.

Zbiggi fragt, wie Seminare nächstes Semester funktionieren. Laurits berichtet, dass sein S1G1-Seminar wohl ein Blockseminar wird. Nicolas fände es gut, wenn die Streichung der letzten Vorlesungswoche, um Prüfungen dann starten zu lassen (Pilotprojekt) zumindest für dieses Semester revidiert wird. Das werden die Profs wahrscheinlich ähnlich sehen.

### **TOP 3: Veranstaltungen (19:03-19:50)**

**Pubquiz via Discord:** Laurits hat eine Idee: Man könnte Fachschaftveranstaltungen online über Discord stattfinden lassen. Ein Fachschafts-Pubquiz ist seiner Meinung nach durchaus gut machbar. Teams müssten sich dafür nur möglichst bis einen Tag vorher anmelden und dem Server joinen. Janna merkt an, dass wir von Springer möglicherweise Bücher als Preis bekommen könnten. Tim merkt an, dass es einen FSV-Beschluss gegen Sponsoring gibt und das daher nicht möglich ist. Felix B. fände es schade, wenn man nur mit Team antreten kann und fände es gut, wenn sich auch Leute alleine anmelden können und dann spontan Teams bilden. Laura K. fände es gut, wenn man mehrere Runden macht, sodass man vielleicht auch nur eine Runde lang teilnehmen kann. Laurits erklärt, dass zwei Runden möglich wären. Laurits braucht nur eine Woche Vorlauf, von daher ist der Termin flexibel, man braucht aber genug Zeit für Werbung. Es sollte nicht zu spät stattfinden, damit wir ggf. noch weitere Veranstaltungen

über Discord veranstalten könnten (s. nächster Untertop). Wir diskutieren viel und es bilden sich zwei Termine heraus:

2. April	7. April	Enthaltung
11	11	2

Laurits darf entscheiden und entscheidet sich für den 7. April. Juhu! Social Media kümmert sich um die Ankündigung. Startzeit soll 19 c.t. sein. Dickes Danke an Laurits für das Engagement.

**Weitere Veranstaltungen:** Marena berichtet, dass man auch weitere Veranstaltungen über Discord machen könnte. Wir warten aber noch ab, wie das Pubquiz ankommt und wie solche Discord-Veranstaltungen funktionieren. Minnie bittet darum, dass Ideen dafür ihr oder Laura K. geschickt werden.

**Mailingliste:** Felix B. erklärt, worum es geht: Wir hatten ja schon drüber geredet, dass wir gerne einen FS-Newsletter hätten. Die Mailingliste ist arbeitsbereit. Marena schickt die Liste zur Verbreitung ans BaMa, weil sie denen ja eh eine Mail schreibt.

**Sitzungsfrequenz:** Eigentlich wollten wir ja zweiwöchentlich tagen – wenn wir jetzt aber Veranstaltungen planen, sollten wir ab Semesterbeginn wieder wöchentlich tagen.

Marena gibt für eine Pinkelpause die Sitzungsleitung an Pascal ab.

#### TOP 4: Virtuelles Klopapier (19:50-20:00)

Minnie erklärt, dass das Klopapier ja nur online ausgehangen werden kann (Mail-Verteiler), es wäre aber schön, wenn es weiter bestehen bleibt. Marena kommt vom Klo zurück und übernimmt die Sitzungsleitung wieder. Tim fragt, wo genau der Unterschied zwischen einem Newsletter und dem Klopapier ist: Layout, Inhalt (z.B. Witz und Rätsel). Es ist unklar, wie das Layout aussehen soll. Es wird erst einmal ein normales Klopapier erstellt und dann geguckt, ob man das für Smartphones optimieren kann. Wer beim Klopapier helfen möchte, darf sich gerne bei Maria Matveev melden.

#### TOP 5: Prüfungsprotokollkasse (20:00-20:10)

Früher hat man für fünf Euro Prüfungsprotokolle bekommen und fürs Schreiben von Prüfungsprotokollen dann fünf Euro wiederbekommen. Dann gab es für fünf Euro Prüfungsprotokolle und für geschriebene Protokolle 10 Euro. Dann gab es immer noch zu wenig Protokolle, darum haben wir fünf Euro für Protokolle gegeben und Prüfungsprotokolle kostenlos ausgegeben. Jetzt ist die Protokollkasse fast leer. Janna findet das alte Protokollsystem unverständlich. Es wurde nicht an neue Fachschaftler\*innen weitergegeben, wie genau das funktioniert. Ein Incentive wäre aber sinnvoll, um Anreize fürs Protokollschreiben zu geben. Felix B. glaubt, das alte System würde funktionieren, wenn man Leuten sinnvoll beibringt, wie das System funktioniert. Wir machen ein Meinungsbild.

ohne Pfand	altes Pfandsystem	Pfand + 5 Euro Incentive	Enthaltung
4	11	1	3

Somit gehen wir zu dem alten System zurück. Laura K. bittet darum, dass deutlich kommuniziert wird, wie das System funktioniert. Tim fragt, ob wir die Protokolle digitalisieren wollen. Laura merkt an, dass man dann sehr leicht unter Freunden Dinge rumschickt und unser System ad absurdum geführt wird. Johanna fragt, ob das so ein großer Prozentsatz sein wird. Die größte Arbeit ist erstmal das Einscannen. Wäre ein Projekt für den nächsten Fachschaftstag.

## TOP 6: Sonstiges (20:10-20:34)

**Sitzung:** Minnie berichtet, dass Maria fragt, ob wir nächste Woche eine Sitzung haben, um das Klopapier abzuklopfen. Ja.

**Erstzeitung:** Laura K. fragt, ob LaTeX-Götter helfen möchten, die Erstzeitung zu latexisieren. Tim hat erst nach KoMa und Masterarbeit – wann auch immer das ist – Zeit. Bieni findet LaTeX immer noch nicht geeignet dafür, aber sähe sich durchaus in der Lage, wenn er Zeit hätte. Felix B. würde helfen, aber es nicht alleine machen.

**Profwechsel:** Felix B. hat festgestellt, dass laut Basis der Statistikprof gewechselt hat. Warum? Keine Ahnung.

**Haushaltsplan:** Felix B. bittet darum, dass bis zur nächsten FSV-Sitzung (morgen!) noch Anmerkungen zum HHP ihm geschickt werden können.

**Betriebsausflug** Marena hat Herrn Vygen und Herrn Welter wegen des DLRs einen Bericht geschickt und Herr Vygen hat erzählt, dass die Informatik Career Days anbietet (Felix Boes und Rike Michaelis, also Altfachschaffler, machen da auch mit). Keine Ahnung, wie das während Corona-Zeiten aussieht, aber davor hieß es, dass man das zusammen machen könnte. Magda berichtet, dass die Gleichstellungs-AG da auch schon drüber geredet hat, und ihr letzter Stand vom 13. März oder so ist, dass der Career Day noch stattfinden soll. Das Gleichstellungsreferat übernimmt die Organisation.

Marena schließt die Sitzung.

---

Marena Richter, Pascal Steinke (19:50-19:51)

Sitzungsleitung

---

Janna Schmidt

Protokoll